



**Karla Beatriz Cruz Martínez**

**Dr. Sergio Jiménez Ruiz**

**Sellos**

**Antropología Médica I**

**PASIÓN POR EDUCAR**

**1**

**“A”**

# BREVE INTRODUCCIÓN A

## LA ANTROPOLOGÍA MÉDICA

Conforme los siglos van avanzando la antropología, también va cambiando de nombre, como en el siglo XX en Europa su nombre era "antropología médica". Los tratados desarrollaron una metodología con la que se podía estudiar mejor los casos clínicos. La antropología general fue quedando atrás por los médicos, cuando empezó a ingresar la etnografía a través de la antropología social. A mediados del siglo XX hubo una implementación en el proyecto de enfermería, lo que lleva a distintas enfermeras a ser fundadoras en estudios antropológicos, ellas le dieron una nueva perspectiva profesional. Los médicos buscaban que con el concepto de medicina popular se concretara un concepto médico, para que este se relacionara con los bases científicos. El proyecto de la antropología médica a través de debates con la enfermería, psiquiatría y diferentes ciencias de la salud concluyeron en ciertas cuestiones fundamentales, como lo son: el debate, la discusión, la verificación, la identificación y descripción, los efectos de la diversidad cultural y el análisis de las prácticas. A través de los despliegues de salud comunitaria hubo una colaboración entre la Antropología y la Medicina en distintos países. Esto se dividió en dos casos, el cual el primero consistía en resolver problemas de implantación a un grupo étnico complejo, mientras que en el segundo caso analizaba los conflictos internos, como lo es con los médicos, personal de enfermería, personal auxiliar que tenían efectos de una mala organización administrativa. Hubieron nuevos criterios metodológicos para evaluar las instituciones, los cuales fueron implementados por los reporteros etnográficos. Antes a los curadores tradicionales, curanderos y parteras empíricas se les conocía como comedronas o de igual manera

Dr. Sergio

Jiménez

María

# CONSIDERACIONES ANTROPOLOGICAS EN EL PROCESO DE FORMACION PROFESIONAL DEL MEDICO GENERAL

Dr. Sergio Jimenez Ruiz Karla

La formación de un médico debe de caracterizarse por formar a un profesional apasionado de su carrera y con sus pacientes, responsable y comprometido. Cada profesional debe brindar una atención médica adecuada, que sea integral que no denigre a su paciente, que sea personalizada, que sea preventivo, de igual manera debe de tener la noción a los problemas de salud que se enfrentan. El profesional debe de tener la sensibilidad social y humana para poder estudiar y entender mejor al ser humano, puesto que no todos hablamos el mismo idioma o dialecto y tenemos las mismas costumbres, creencias, ya que comprendiendo mejor al ser humano, viendo como es su vida social, cultural nos permite comprender y resolver los problemas del individuo, de la familia y sociedad. Puesto que viendo como vive cada uno nos da los factores para así poder comprender que es lo que le esta afectando su salud. Algunos autores, llegan a la conclusión que esto aborda la necesidad de una visión antropológica para la formación de los médicos, pues consideran que esta es una vía demandante que propicia la elevación de su capacidad humanista, social y cultural. Pero porque propicia, esto es porque es un sacrificio para el médico. Investigadores como Beldarrain abogan que la Antropología Médica es la formación profesional como una disciplina académica y un campo científico capaz de aportar los conocimientos. Pero, ¿cuáles son estos conocimientos?, son los de cultura profesional de un médico, pues según el investigador Norma

# LA ANTROPOLOGÍA MÉDICA DE PEDRO LAÍN ENTRALGO: HISTORIA Y TEORÍA

Nelson R. Orringer

Pedro Laín Entralgo tenía tanta confianza y certeza a su antropología que para él era su empresa intelectual más alta. Él consideraba que la medicina no es el todo para curar los males, sino que también debe ir de la mano con la esencia del ser humano. En uno de los almacenes de barcelonesa desaparecieron sus ejemplares a causa de un incendio, desde ese tiempo Laín se empezó a dedicar a la investigación y docencia universitaria. Laín considera a la antropología como el conocimiento científico y físico del hombre. En el periodo de la Revolución Industrial, hubo gran aumento de estrés social, fue tanto que el individuo ya no lo soportaba, ese era uno de los pensamientos de Laín. De aquí el paciente aumenta aún más su nivel de estrés con el cambio de la Primera Guerra Mundial, la cual su causa fue producida por las diferentes creencias que cada individuo tiene. Su antropología médica fue dada o creada en medio de una crisis, ya que ahí en la guerra los médicos empezaron a trabajar con lo que es la medicina psicosomática, esto fue reconocido una década después en Europa. En su antropología Laín recalca cuatro grandes tendencias, la medicina preventiva, la incursión del personalismo en la patología, la colectivización del ciudadano

## BIBLIOGRAFÍA

Salcedo Gómez, Mariana, and Diana A. Platas-Neri. "Breve Introducción a La Antropología Cognitiva." *Inventio*, vol. 16, no. 39, 1 July 2020, plataformaeducativauds.com.mx/assets/biblioteca/48ecdd37cc68b775eb587afef6588fa3.pdf, 10.30973/inventio/2020.16.39/2. Accessed 19 Aug. 2021.

Querts Méndez, Cuba, et al. *Consideraciones Antropológicas En El Proceso de Formación Profesional Del Médico General*.

R. Orringer, Nelson. *La Antropología Médica de Pedro Laín Entralgo: Historia Y Teoría*. 2 Nov. 2008, www.dendramedica.es/revista/v7n2/La\_antropologia\_medica\_de\_Pedro\_Lain\_Entralgo.\_Historia\_y\_teoría.pdf.